

Agréée : Association nationale de jeunesse et d'éducation populaire. Comité d'Angers. 22 rue du Maine 49100 Angers. Tél. : 02 41 76 22 88 .

> Courriel:paix49@wanadoo.fr Site internet:www:mvtpaix.org CCP: Nantes n°: 2.326.94 M

IL Y A 65 ANS,

ANNIVERSAIRE DU DÉBUT DE LA PROLIFÉRATION NUCLÉAIRE, LES 6 ET 9 AOUT 1945, AVEC LES DEUX BOMBES ATOMIQUES LANCÉES SUR HIROSHIMA ET NAGASAKI.

Crime de guerre ou crime contre l'humanité?

L'Allemagne nazie capitula en Mai 1945. La capitulation du Japon, allié de l'Allemagne, était proche, d'autant que l'Union soviétique allait lui déclarer la guerre le 8 août! Les Etats-Unis voulaient remporter une grande victoire avant l'entrée prévue de l'URSS dans la bataille du Pacifique. Les Etats-Unis avaient en vue la nouvelle répartition des forces internationales après la guerre qui a préludé à la guerre froide entre les deux grands.

Ainsi les dates pour les bombardements ont été fixées respectivement aux 6 et 9 août, <u>ces</u> <u>deux villes ont été choisies avec soin car elles avaient des populations denses et ont aussi été épargnées par les bombardements classiques jusqu'à ce jour fatal afin de tester la puissance de destruction spécifique d'une bombe atomique.</u>

Le 6 août 1945 à 8 h 15, ce fut l'explosion de la première bombe atomique à l'uranium sur la ville de Hiroshima Le nombre de morts civils (enfants...) s'élève jusqu'en octobre 1950 à environ 200.000.

Le 9 Août 1945 à 11 h 02, explosion d'une seconde bombe atomique à plutonium sur Nagasaki. Le nombre de morts est d'environ 140.000 (Chiffres de l'institut Hiroshima Nagasaki).

La conséquence de ces deux bombes, c'est qu'elle a encouragé la prolifération nucléaire. Depuis ces explosions, on compte dans le monde 2500 explosions nucléaires dont 500 en atmosphère soit la puissance de 30.000 fois celle de la bombe de Hiroshima! (chiffres communiqués par le rapport de l'office parlementaire n°3571 enregistré à l'A.N. le 5 février 2002).

Il faut savoir que cette course à l'armement nucléaire a irradié dans le monde davantage de personnes que les 2 bombes sur le Japon (avec des maladies radio- induites, cancéreuses ou non, à l'origine de très nombreux décès). Par exemple, les 210 essais nucléaires français de 1960 à 1996 au Sahara algérien et en Polynésie française ont concerné 150.000 personnes civiles et militaires employées sur les bases atomiques et ceci sans compter les populations!

Il a fallu attendre un demi-siècle pour qu'enfin notre pays reconnaisse aujourd'hui, dans une loi de reconnaissance et d'indemnisation, que les explosions nucléaires sont dangereuses, irradient et tuent. (Loi publiée au JO du 5 juin 2010)

1531 milliards de dollars de dépenses militaires mondiales en 2009. La crise n'affecte pas les marchands d'armes!

L'étude annuelle des dépenses militaires mondiales publiée par le SIPRI (Institut européen d'études statistiques) indique une nouvelle augmentation des dépenses militaires mondiales en 2009, de près de 6% sur celles de 2008 soit + 71 % depuis 2002...

<u>Il reste encore aujourd'hui 24 000 têtes nucléaires</u> (Agence internationale de l'énergie atomique 31/07/09) qui menacent chaque jour l'existence de notre planète. L'état du monde et les menaces qui émergent nécessitent un engagement de tous pour éliminer ce péril et construire la paix. Depuis plus de 40 ans, le désarmement nucléaire est une obligation internationale au travers du Traité de non-prolifération nucléaire, (TNP), signé par 98 % des Etats de la planète malgré cela, notre pays continue de moderniser son arsenal d'armes nucléaires. Dans le budget 2010 de la Défense (40 milliards d'euros) les crédits d'équipements se montent à plus de 17 milliards dont 21 % pour les armes nucléaires,

soit 10 millions par jour!

Alors que le monde fait face à une nouvelle crise aux conséquences sociales et écologiques dramatiques, ces dépenses sont dangereuses, inutiles et ruineuses, notamment au moment où on organise des coupes sombres dans la santé, les retraites, les services publics, l'éducation, la petite enfance, la justice, ... Il est particulièrement indigne que la France se maintienne à la troisième place de ce triste palmarès des Etats nucléaires.

Le coût des opérations militaires extérieures atteint un nouveau sommet. Pourtant tout montre que les solutions militaires n'apportent aucune résolution durable des conflits et qu'au contraire, elles les enveniment. Il faut d'urgence mettre un terme à cette course infernale et consacrer ces sommes à la construction d'un monde plus juste donc plus sûr. Un monde enfin civilisé où la violence, comme solution aux conflits, ne serait plus utilisée.

Le Mouvement de la Paix réitère sa proposition de mettre en débat la réduction de moitié des budgets militaires pour les 10 ans qui viennent. Dans l'immédiat, nous demandons la suppression du Salon européen de l'armement qui se tient en France tous les 2 ans.

<u>Dans notre département, 183 maires, de toutes sensibilités politiques, soutiennent l'appel du Maire de Hiroshima pour organiser le désarmement nucléaire de la planète à la date définitive de 2020.</u>

Ils considèrent de leur responsabilité en matière de sécurité de nos concitoyens et notre proximité avec eux, qu'ils ont un rôle particulier à jouer pour les soutenir dans l'action pour la paix, la solidarité et la justice et qu'ils sont solidaires des 2400 villes et des gouvernements locaux du monde entier engagés dans l'action pour le désarmement. Ensemble, du village et du quartier à la planète, pour garantir un avenir durable aux générations futures, rassemblons-nous pour promouvoir une culture de la paix (Démocratie, Désarmement, Développement) et mettre en mouvement assez d'énergies pour libérer la planète de la « grande menace » des armes atomiques et de la violence des conflits armés.

Bulletin d'adhésion au Mouvement de la paix d'Angers: (25 euros/an)

Nom: Prénom: Adresse:

Code postal : Commune :

Adresse courriel: Téléphone:

Chèque à envoyer: MVT PAIX: 22 RUE DU MAINE 49100 ANGERS ou paix49@wanadoo.fr